

S 96 f 33

La casa de Neruda en Valparaíso: Celebran aniversario de La Sebastiana

Con un festival internacional de cuentos, un encuentro de cantantes populares y otras actividades se celebrará el 5 de enero el aniversario de La Sebastiana, la casa que el poeta chileno Pablo Neruda tenía en el puerto de Valparaíso.

La casa de cuatro plantas, que el poeta compró en 1958, está situada en el cerro Bellavista del principal puerto chileno, y alberga en la actualidad una importante colección de objetos personales de Neruda, ganador del Premio Nobel de Literatura en 1971.

La Sebastiana cuenta con una sala de video, un salón de exposiciones y construcciones anexas, además de un pequeño centro cultural con espacios para talleres y una sala de uso múltiple, e impresionantes vistas hacia la bahía de Valparaíso.

Los encargados mencionan además "unos detalles en su construcción que sólo la mente de un poeta puede concebir".

La casa, que se asemeja a la proa de un goleta, sufrió también el paso del tiempo y los terremotos, pero al igual que la torudez de su dueño, que la rearmó peldaño por peldaño, la propiedad fue restaurada y hoy es uno de los orgullos de la ciudad porteña.

La Fundación Neruda, con aportaciones de la Fundación Telefónica, de España, puso en marcha un proceso



de restauración que culminó a principios de 1992, cuando se abrió como Casa Museo.

El nombre La Sebastiana fue idea del poeta chileno que le puso así en honor a Sebastián Collado, un empresario de origen español que fue el primer propietario de la casa y que por falta de dinero no pudo terminarla, por lo que se la vendió al poeta que, en sociedad con un amigo, le dio su forma definitiva.

Neruda (1904-1973) ansiaba en esos momentos vivir en Valparaíso. "Siento el cansancio de Santiago. Quiero hallar en Valparaíso una casita para vivir y escribir tranquilo. Debe ser solitaria pero no en exceso, vecinos ojalá invisibles, muy alta, pero firme, lujos de todo, pero cerca de la movilización", repetía a sus amigos.

La Fundación ha preparado varios eventos para enero y parte de febrero para co-

El 5 de enero habrá un festival cultural para conmemorar La Sebastiana.

lebrar un nuevo aniversario de La Sebastiana, que fue inaugurada por Neruda en 1961.

El poeta también adquirió una propiedad en Isla Negra, terreno que descubrió en 1938 y que, transformada conforme a su imaginación de poeta, se convirtió en su hogar hasta que murió. Allí se encuentran sepultados sus restos junto a los de su esposa Matilde Urrutia.

Asimismo, compró La Chascona, situada a los pies del cerro San Cristóbal, en Santiago, y que actualmente es un centro cultural, donde los visitantes pueden encontrar los libros más valiosos que colecciónó en vida el poeta.

Neruda siempre consideró que sus casas estaban abiertas a quienes lo querían y apreciaban, por lo que escribió: "Hermano, ésta es mi casa, entra en el mundo/ de flor marina y piedra constelada/ que levanté luchando en mi pobreza".

Celebran aniversario de La Sebastiana [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Celebran aniversario de La Sebastiana [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)